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王光亞籲港人齊聲反「獨」
中央港府都要處理「港獨」黃柳權：不容危害國家安全

王光亞昨日在會見記者時被問到「港獨」
問題時強調，「港獨」並不符合基本法

及「一國兩制」，首先是特區政府要處理，
中央政府也會處理，香港同胞在涉及這些是
非的問題都應該發聲。過去幾年，香港的政
治爭拗增加，但相信香港主流大多數仍然相
信國家好、香港好，即使有雜音，主流意見
仍是清楚。
他希望大家應將注意力轉移到發展經濟、

改善民生及回復香港和平穩定上，這樣香港
未來幾年就能出現比較好的局面。

李家超引述「一國兩制」不變
李家超在向記者總結訪京行程時透露，在

他拜會港澳辦時，黃柳權主要強調中央「一
國兩制」方針不會改變，不變形、不走樣，
並強調中央不會容許包括「港獨」在內的任
何危害國家主權安全的行為。
他則回應道，特區政府會依法處理有關問

題。
他續引述道，黃柳權重申特區政府應把握

好「一國兩制」的優勢，將精力集中在發展
及處理民生方面，這樣才會有助整體社會利
益。
李家超還拜訪了外交部、海關總署和公安

部。

孟建柱郭聲琨挺港警
在公安部，他拜會了中央政治局委員、政

法委書記孟建柱及公安部部長郭聲琨。
李家超引述，孟建柱和郭聲琨在會面中充

分肯定香港紀律部隊及保安局在「一國兩
制」實踐及維護香港繁榮穩定方面所做的工
作，並鼓勵香港的紀律部隊及保安局繼續恪
守崗位、不斷求進，為香港作出貢獻。
雙方並在會面中同意就加強跨境犯罪、網

絡罪行、電話騙案、毒品，以及反恐方面的
合作。
在與外交部部長助理孔鉉佑會面時，李家

超感謝外交部及外交部駐港特派員公署在港
人在國外需要求助時做了大量工作。
孔鉉佑在會面中表示非常樂意做這方面的

工作，又會協助香港特區政府，推廣特區護
照在更多國家免簽使用。
在海關總署，李家超與海關總署副署長王

令浚會面，雙方討論了通關管理方面的經
驗，並談及香港即將新開的海關口岸，包括

港珠澳大橋、廣深港高鐵及蓮塘/香園圍新
口岸。海關總署表示，會全力支持和配合香
港方面，並加強合作。雙方還達成在打擊走
私或毒品方面加強情報交流及個案方面的合
作。

Jeff Chung：馮敬恩拖低港大聲譽，犯法服罪，連累同學，港大以他為耻，還說別人欠
了他，太荒謬了！

Yp Chong：連當事人都明白自己用錯方法，點解你仲要拉埋過萬個港大生落水？請接受
現實，請尊重大家，每個人都可以有自己嘅諗法。

Fai Ying：鍾意上台咪上台，鍾意食花生咪食花生。都係醒（目）人，自己揀自己份，會
認同自然睇到會認同，唔認同嘅就係因為唔認同。使乜霸王硬上弓啫？

Hels Si：每個人都要為自己的行為負責任，不是推卸給其它人。
WaiPang Sito：你覺得會有成萬人出來陪你做on X事？
Kei Wong：搞退聯，打左膠，造成分化，咪冇人出嚟囉！
資料來源：fb留言 製表：香港文匯報記者 羅旦

圍堵香港大學校委
會的港大前學生會會

長馮敬恩，因「在公眾地方作出擾亂秩序行
為」、「刑事毀壞」和「企圖強行進入」罪
成，前日被判240小時社會服務令。參與當
晚圍堵的《學苑》前副總編輯陳雅明，在接
受傳媒訪問時聲稱，當晚如果有一萬人參與
圍堵，「情況就會唔同」，更稱「所有港大
人都虧欠咗Billy（馮敬恩）」云云。

市民批搞破壞罪有應得
有市民批評，馮敬恩圍堵校委會造成混

亂和破壞，被判罪是罪有應得的，而做錯事
就應自己負責，不能推在別人身上，「無人
欠咗佢！」
馮敬恩在呈法庭的求情信時，被形容為

表達了「真誠悔意」。儘管他到底是真悔還
是假悔仍有待觀察，但其同黨就肯定「不
悔」，更對馮的判罪憤憤不平。
前港大學生會刊物《學苑》副總編輯王

俊杰在 fb發帖稱：「（馮敬恩）毋須入
獄，但仍被定罪，這絕非公義。」
另一港大學生會前會長孫曉嵐、中大前學

生會幹事會前常務幹事黃于喬等均表支持。
陳雅明在接受傳媒訪問時更稱，馮敬恩

「只是」爭取修改《大學條例》，也「無」

激進行為，而當晚混亂源於校方「拒絕」與
學生溝通，最終馮敬恩卻要面臨刑責，「所
有港大人都虧欠咗Billy（馮敬恩）」，「我
始終覺得，（當晚）所有港大人都要出嚟抗
爭，但當時只係得幾百人……成個港大其
實有成15,000人，如果當日係有過萬人參
加，我相信個情況會唔同。」

自認參加圍堵 點解唔自首？
陳雅明自認當晚也參加了圍堵，覺得欠

咗馮敬恩，點解唔自首，同馮敬恩有難同當
呢？
事實上，當晚公民黨的余若薇、陳淑

莊，教協的葉建源也在場，但他們全部「冇
事」，咁講呢啲人又係咪欠咗馮敬恩呢？
不少網民批評馮敬恩是港大之恥，自己

責任應該自己扛，不應推卸責任，將全港大
的拉落水。
「Yp Chong」指，「點解過萬個港大生

都必須要認同你們的行為？唔明！真係唔
明！你們永遠是對的，而另外過萬個港大生
不可以有自己嘅諗法？」
「Yau Mun Chung」也說：「有時，你

付出咗，唔代表人地（哋）欠你，只係你爭
住俾，但你俾（畀）唔起果（嗰）陣又話人
欠你。」 ■香港文匯報記者 羅旦

同黨稱「欠咗馮敬恩」又冇膽「有難同當」

網民鬧爆陳雅明
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本港多所大專院校接連
發生多宗「校園播獨」事

件，多校民主牆相繼淪為「播獨」園地，涉
事的大學學生會非但未有依例處置「港獨」
文宣，反濫用所謂管理權「助紂為虐」，瀆
職濫權早引來各界批評。八所大專院校編委
會日前聯合出版所謂「大專院校民主牆事件
簿」傳單，表面為概括近日事件之「懶人
包」，內容卻極盡偏頗，對學生會違規事項
隻字不提，卻歪理連篇顛倒「港獨」違法事
實，灌輸錯誤訊息蠱惑人心。
該份所謂「懶人包」傳單由城大、公
大、嶺大、恒管、浸大、理大、教大編
委會聯同中大學生報出版委員會聯合出
版，近日在大學校園免費派發。
傳單共有兩頁，首頁簡述了開學日以
來多宗大專院校「校園播獨」事件，惟
其取態明顯為學生會「隱惡揚善」，如
中大文化廣場的「港獨」橫額事件中，
聲言「校方並承諾在雙方達成共識前，
將不會把民主牆上的『港獨』文宣和文
化廣場『香港獨立』橫額拆下」的「局
部事實」，就以此質疑校長沈祖堯是
「出爾反爾」。
惟有關記述與事實相去甚遠，包括將
中大校方與學生會「溝通前」扭曲成

「達成共識」，而該「港獨」橫額與海
報由始至終沒經正常程序申請，亦未經
任何人士署名作實，就連中大學生會日
前亦對違規一事直認不諱，主動「跪
低」自行拆除橫額，惟傳單對有關事實
隻字不提，誤導群眾。

「選擇性記述」達政治目的
傳單亦未有提及大批中大生於民主牆

發起「CUSU is not CU（中大學生會不
代表中大）」行動，明顯是透過「選擇
性記述」以達政治目的。
同樣偏頗情況亦見於教大的「恭喜」

標語事件，傳單僅稱那是「涉嫌人身攻
擊教育局副局長蔡若蓮女士的字句」，
刻意淡化事件之嚴重性。

不提教大學生會包庇「冷血」
至於學生會在事件中的角色，傳單只

道「幹事會在發現後已除下相關標
語」，對教大學生會會長黎曉晴事後包
庇涉事者的連番「偉論」自然也是緘口
不言，目的不言而喻。
同樣出現在大學民主牆，港大「慶祝
九一一恐襲」 及教大針對劉曉波夫婦、
疑似插贓嫁禍內地生的簡體字標語，傳

單亦未有提及，被質疑是意圖抹去播
「獨」分子的卑劣行徑。
傳單的第二頁更「明刀明槍」的播
「獨」內容，當中宣稱「不論在法律或
道理，『港獨』主張必然受言論自由保
障」，混淆視聽，以其扭曲的所謂「言
論自由」作擋箭牌，更無視「港獨」主
張明顯違反基本法，及專業法律意見指
出掛「港獨」橫額或涉刑事罪行。有關
傳單在毫無法律基礎下顛倒事實，企圖
矇騙大眾。 ■香港文匯報記者 姬文風
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香港文匯報訊（記者 馬靜、

鄭治祖）原國務院港澳辦主任王

光亞，昨日在北京回應傳媒提問

時強調，「港獨」不符合基本法

及「一國兩制」，中央和特區政

府都要處理，香港同胞也要發

聲。在北京訪問的香港特區保安

局局長李家超則引述國務院港澳

辦副主任黃柳權說，任何危害國

家安全的行為，包括「港獨」，

中央都不會容許。黃柳權還強

調，中央「一國兩制」方針不會

改變，香港應該把握好「一國兩

制」的優勢，把主要精力聚焦發

展，改善民生。

傳單蠱惑「懶人包」大專顛倒「獨」是非

■王光亞 資料圖片

■黃柳權會見李家超。
港澳辦網站圖片

■城大編委派發傳單。 城大編委會fb圖片

香港文匯報訊（記者 溫仲綺）中文
大學校園近日一度遭掛上「港獨」橫幅
及標語，令不少中大人感不滿。昨日有
240名中大崇基書院校友於報章刊登全
版的聯署聲明廣告，譴責任何人士或學
生藉言論自由之名在校園推動「港
獨」，同時亦支持新亞書院院長黃乃正

譴責涉粗言辱華的前學生會會長周竪
峰，期望周竪峰深刻反省並為自己的行
為負責。
崇基校友的聯署聲明共有4點，包括譴
責任何人士或學生藉言論自由之名在校
園推動「港獨」；對中大學生會管理民
主牆和處理「港獨」的手法表示極度失

望；支持黃乃正譴責周竪峰的理據，希
望他深切反省並為自己的行為承擔責
任；支持校長沈祖堯採取必須措施，回
復中大寧靜和平的學習環境。
參與聯署的校友當中，不乏教育界關

係密切人士如鳳溪公立學校行政總裁馬
紹良、教評會成員曹啟樂、生物化學博
士曹宏威，及積極推動精神健康教育的
精神科專科醫生丁錫全等。

崇基校友登報責校園播「獨」

評級機構標準普爾繼日前調低中國主權信用評級
後，昨日又將香港的長期信用評級由 AAA 下調至
AA+。標普調低內地和香港的信用評級，是建基於了
無新意的錯判，以「倒後鏡」睇問題，結論自相矛
盾，並未真實反映內地和香港的經濟實況，低估內地
「去槓桿」的成效，以及內地經濟穩健增長對香港的
積極作用。市場有充分理由對內地和本港的經濟前景
保持信心，不必因「不靠譜」的評級決定而有動搖。

標普對內地降級的理由，主要是指內地長期且強勁
的信貸增長，增加了金融風險。對此，中國財政部反
駁指，標普忽視了內地金融市場融資結構的特點，是
基於發達國家對內地經濟的誤讀。財政司司長陳茂波
亦強調，降級與內地近期的正面發展不相符，近期內
地信貸情況明顯改善，而香港已建立完善的市場架構
和強而有力的監管制度，有力防禦標普所指來自內地
的溢出風險。標普此次調低內地和香港的信用評級，
犯下了以下三個錯誤。

首先，後知後覺，人云亦云。今年5月，穆迪就以
相同理由降低內地和香港的信用評級，標普如今作出
相同動作，不過是盲目跟隨。實際情況是，內地努力
去槓桿，去年底，內地非金融企業槓桿率為166.3%，
連續兩個季度環比下降或持平，信貸佔GDP的比例更
比去年一季度降低了4.2個百分點，連續3個季度下
降，債務壓力明顯減輕。渣打香港中國宏觀策略師劉
潔表示，標普行動只是與其他兩間評級機構「拉近距
離」，觀點無創新。內地廣義貨幣供應（M2）增長續
創新低，去槓桿已初見成效，雖然成效非一蹴即就，
但最重要是增速減慢中。

其次，標普忽視了中國與西方的經濟結構性差異。
中國是一個高儲蓄率的國家，儲蓄率高達GDP 的
50%，是美國的3倍。居民的儲蓄通過金融中介轉化
為企業部門債務，銀行貸款在社會融資中佔據主體地
位，但內地外債少、外滙儲備高達3萬億美元，有能
力支撑較高水平的債務。因此，只要審慎放貸、強化
監管，完全可以保持金融體系的穩健。標普把握不準
中國經濟結構、金融市場的特點，簡單地以西方的一
套來評判中國的問題，難免作出錯評判斷。

再次，標普下調香港評級的解釋自相矛盾。標普一
方面因香港與內地關係密切而調低香港的評級，但同
時把香港的前景展望從「負面」上調至「穩定」。標
普還認為，香港與內地的聯繫屬建設性，未來3年內
地的實質經濟增長料達6%，香港經濟增長以致人均產
值增速均能受惠，有望好過其他高收入地區，而香港
的穩定繁榮，有利於內地改革及與全球接軌。香港與
內地關係密切，正是香港經濟穩定發展的最大優勢，
標普對香港短期看淡、長期看好，根本說明其調低香
港評級理由牽強、自打嘴巴。

今年以來，內地經濟保持穩中向好的發展態勢，上
半年GDP同比增長6.9%，高於預期，經濟增速已經
連續8個季度保持在中高速區間。同時，內地的貨幣
供應增速正在逐步下降，人民幣匯率彈性不斷增強，
外匯儲備規模連續7個月穩步增加。香港上半年經濟
增長亦高達4%，特區政府和多家大行都上調了香港全
年經濟增長預測。因此，內地和香港信用評級被調
低，中國金融系統被響警報，我們權當是善意的提醒
吧。

調低評級了無新意 兩地經濟前景向好
朝鮮半島核危機再掀波瀾，美朝近日不斷

惡語相向，火藥味濃厚。作為負責任的域內
大國，中國外交部長王毅再次強調，談判是
實現半島無核化與和平的唯一途徑，並明確
指出這個星球不應再有新的擁核國家。美朝
對抗性強烈的言行，無助於和平解決半島危
機，反而加劇緊張局勢，令問題變得更加複
雜化。中國一貫堅決反對任何加劇局勢緊張
的言行。歷史證明，武力解決不了問題，對
話才是正確出路。中國政府期待有關各方停
止互相刺激、相互威脅，努力推動以對話協
商方式解決紛爭，有關各方應積極回應中方
呼籲，採取務實理性的行動，透過對話妥善
解決朝鮮半島危機。

今年以來，半島局勢始終陰晴不定。最近
1個月因為美韓聯合軍演，以及朝鮮再次進
行核試並一再試射導彈，使得之前在中國努
力斡旋下剛剛出現的和平曙光再次熄滅。近
日，美朝兩國領導人又一再發出威脅性語言
互相刺激，令局勢變得空前緊張。朝鮮半島
一旦開戰，後果難以收拾，甚至會對世界造
成毀滅性災難。各方應吸取過去兵戎相見、
生靈塗炭的教訓，以理性對話代替挑釁，努
力爭取和平共贏的局面。正如王毅所指，和
平仍有希望，我們不應放棄；談判是唯一途
徑，必須全力爭取；各方應相向而行，解決
彼此合理關切。

中方一向堅持實現半島無核化的目標。王

毅指出，半島無核化實現之日，也應是半島
和平機制達成之時。但半島問題是歷史長期
形成，不可能在短期內解決，企圖以外力、
武力施壓只會適得其反。半島局勢之所以走
到今天的地步，正是由於對峙雙方採取互相
敵視的態度，互不相讓，不斷以軍事手段互
相刺激。特別是美國以保護自身及盟友的利
益為名，不斷以武力恫嚇，雙方的相互猜疑
對峙日益加深，軍力競賽一浪高過一浪，擦
槍走火的風險越來越大。

王毅呼籲，不管朝鮮半島北方還是南
方，不管東北亞還是什麼別的地區，這個
星球不應再有新的擁核國家。實現這個目
標，對朝鮮半島、東亞各國、美國及全世
界的和平發展最有利。有關各方都應朝着
這目標共同努力，為緩解緊張局勢發揮建
設性的作用。

值得注意的是，美國口頭上希望緩和半島
危機，實際上卻言行不一。美方不僅連續與
韓日舉行大規模軍演，不斷放出對朝動武的
警告；而且全然不顧中國和俄羅斯的強烈反
對，趁機在韓國部署「薩德」系統，使得半
島問題更加複雜。美國過去在朝鮮半島吃過
大虧，如今想製造混亂趁機渾水摸魚也佔不
了任何便宜。希望美國吸取歷史教訓，積極
響應中方以對話解決矛盾的呼籲，回到以對
話化解危機的正軌。

（相關新聞刊A20版）
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